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2018年，我和同事路老师
一起去汝州采访宋兆普。没想
到，见面没多久，他就落泪了
——这一幕，和我后来认识的爱
说爱笑的宋院长完全不同。

在金庚医院，路老师带去8
年前采访宋兆普的照片，里面都
是当年收养的一些脑瘫弃儿。他
看着看着，就哭了。后来，宋兆普
叹了口气，眼睛泛着泪花，说：“这
些照片太珍贵了，我都没有。8

年，变化太大了。那时候孩子还
小，现在都长大了。那时候，我脸
上没有皱纹、头发还很黑，现在头
发白完了，好像一下子就老了。”

在采访之前，我搜到了十年
来东方今报对他的报道：15岁
跟随父亲宋金庚学医，从1992
年开始用中医救助脑瘫患者；
2009年开始大批收养治疗脑瘫
弃儿；2015年，开始赴新疆救助
脑瘫患者，其间他还在火车上抢

救过一个生病的孩子。
2012年6月是他最艰难的

时候。脑瘫患儿在医院治疗已
三年零一个月，能拿出的钱都拿
出来了，遇上76个孩子身患肺
炎，又需白蛋白，那几天每天要
为这些孩子支出医疗费7万余
元，为了给他们筹钱，宋兆普一
夜之间头发全白。后来一些朋
友和北京的福利基金会得知这
一情况，帮助医院渡过了难关。

▶多年来，他义务救助贫困残疾患者4000多人，义务救治脑瘫患儿3000多名，4次
远赴新疆联合当地组建康复机构，救治脑瘫患儿1400多名。他就是被媒体称为“天使
爷爷”的汝州市金庚康复医院院长宋兆普。 □东方今报·猛犸新闻记者 王姝/文图

宋兆普认为，正是因为那些
孩子家庭穷苦，才更要向他们推
广更为便宜、效果更好的中医疗
法。但是，他的疗法还没有完全
被认可：虽然早已被中医药管理
局和中国中医科学院这些部门
认可，但还没能进入中国康复这
个大盘子。

当年采访时，宋兆普曾告诉
记者，他们和河南中医药大学签
协议，进行中医治疗脑瘫的动物
实验，实验早已做完了，但没有
发表学术文章，“我说再等等，现

在有八九千例，等中医治脑瘫数
量做到临床一万多例再说。他
们不是不认吗？那就用治疗前
后的视频、评估、CT，以真真切
切的实例说话”。

日前，我联系宋院长回访，
他爽快地答应了，但实施起来，
却一直在和时间“打架”：时而在
北京开会，时而在汝州问诊，都
是救死扶伤的大事，我不敢随意
打电话叨扰，赶在早上、中午发
信息弱弱地催一下。宋院长来
信息必回，十分诚恳地表示抱

歉，并尽快发来了视频。
同时我也了解到，如今他通

过中医治愈的脑瘫患者已达到
1.2万多人，其中脑瘫弃婴3100
多名，760多名弃婴经过治疗能
够正常生活，被国外家庭收养。
2016年开始在新疆救治脑瘫患
儿，救治人次也达到8600多。

治愈脑瘫病例超一万的计
划完成了，但治病救人的步履从
没有停歇。他说，还要继续加大
临床研究力度，让中医造福更多
患者。

回顾：为脑瘫孤儿撑起一片天，用一辈子做一件好事

现状：治愈脑瘫病例超一万已实现，继续加大临床研究力度

郑州豪翔物流有限公司董事长高鹏：

让河南的物流运营经验走向全国

■人物简介：
从 14 年前的一辆小货

车一条小专线，到如今成长
为一家拥有近万人的 4A 级
综合型物流企业。郑州豪翔
物流董事长高鹏也从一路风
尘走到了一路美景。

▶2016年，东方今报的一篇报道让他在业内引起了更大的轰动和认可。这些年，他的
物流产业做得更大，但是在所有媒体中，他最信赖的只有东方今报。现下，他正计划布
局全国互联互通的大物流格局，助力河南货物发全国、全国货物进河南，将豪翔物流平
台化运作的模式推广、复制到全国，让河南先进的物流运营管理经验走向全国。他就
是豪翔物流创始人高鹏。 □东方今报·猛犸新闻记者 夏萍/文图

“感动中原”十大年度人物宋兆普：

用中医临床研究造福更多脑瘫患者
■人物简介：

河南省汝州市金庚康复
医院院长。曾获得“全国助
残先进个人”、“全国基层优
秀名中医”、“全国优秀科技
工作者”、“河南省劳动模
范”、“河南省十大慈善爱心
人物”、“感动中原”十大年度
人物等荣誉称号。

高鹏坦言河南最近发展的
这五年，让他的物流事业“进军”
标准化。

如今在经开区，豪翔物流的
配送中心几年前已投入使用，该
中心占地80余亩，拥有仓储面
积30000多平方米，物流配送平
台20000多平方米，员工食堂、
宿舍等配套设施一应俱全。豪
翔物流还建成5座集仓储和物

流配送于一体的大型操作中心，
同样体量的配送中心，在新郑新
建的物流园也已投入运营。

在促进河南物流行业发展
的过程中，高鹏不仅有“新观
念”，更有一套先进的管理理念

“傍身”，每年他都会拨款数百万
资金用于员工的素质拓展和知
识提升上，给他们提供充足的晋
升空间。

“还是那句话，知识改变命
运！”高鹏更是出资200万在老
家南阳方城建了一所小学，这
是我省首家由物流企业捐资建
的希望小学。他说，捐资助学
只是豪翔人回报家乡的第一
步，将来，豪翔会投入更大精力
和资金，带领更多从家乡走出
来的企业，一起为家乡建设多
做贡献。

回顾：从小货车小专线到4A级综合型物流企业

现状：计划布局全国互联互通的大物流格局

随着河南“物流立省”的各
项战略规划纷纷出台，曾经被大
家称为“农业大省”、“人口大
省”、“高考大省”的河南，早已成
了“物流大省”。但如今，拥有上
万家大大小小物流企业的河南，
不再满足于“大”，正在逐步向“物
流强省”迈进，同时也孕育出不少

有朝气有热血的物流人,在为推
动河南物流行业升级而努力。

2016 年，东方今报一篇
《“互联网+物流”在河南生根》
的新闻报道，让郑州豪翔运输有
限公司的高鹏再次迎上物流界

“风头”。
从18岁当搬运工，到如今

在郑州拥有一家上万人的知名
物流“大咖”，从昔日的一辆小货
车、一条小专线，跑出了集物流
园区运营、公路干线运输于一
体，省内140个网点、省外80多
个网点、网络覆盖全国的国家
4A级综合型物流企业，高鹏从
一路风尘走到了一路美景。
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